
 

Rumo à Assembleia com o foco nas «Fake News» 

A nossa jornada no parlamento dos jovens começou numa aula de Cidadania, 

quando o professor Pedro Matos, de Geografia nos falou do projeto. Ele falou-

nos sobre as regras e convidou os alunos a participarem.  

Mais tarde, tivemos um encontro com os jornalistas da Reconquista e a sessão 

escolar que elegeu os deputados Pedro Carteiro, Mariana Abrantes, Leonardo 

Bento e Laura Silveira. 

Seguiu-se a preparação da sessão distrital que se realizou na Sertã, no dia 21 

de março, na Casa da Cultura da cidade. Os trabalhos começaram com a 

apresentação de uma deputada que nos falou dessa experiência cívica.  

 Em seguida, foram apresentadas as medidas de cada escola e os alunos 

dialogaram no sentido de concertarem algumas medidas. Após o diálogo, foi 

iniciada a votação dos deputados que iriam à sessão nacional. Para nosso 

contentamento, conquistámos o segundo lugar nas votações, o que nos levava 

à fase nacional. 

Posteriormente à eleição dos deputados, realizou-se a votação do tema para o 

próximo parlamento dos jovens, tendo o tema "Saúde Mental" uma esmagadora 

maioria dos votos. 

Nos dias 9 e 10 de maio, os deputados do Círculo Eleitoral de Castelo Branco, 

constituído também pelos deputados da Escola Secundária Nuno Álvares e 

Escola Secundária Campos de Melo, partiu rumo à casa da Democracia com o 

entusiasmo de defender as nossas medidas. 

Quando chegámos ao Parlamento, recuperámos da viagem com uma bebida e 

um lanche para depois sermos encaminhados para as comissões para as visitas 

guiadas à Assembleia., no caso dos jornalistas.   

Após a visita guiada, foi-nos explicado o que nós jornalistas faríamos e qual a 

nossa função em geral. Depois acompanhámos o trabalho das comissões, 

assistimos a um momento cultural e jantámos, o que proporcionou um excelente 

convívio entre todos os intervenientes.  

No dia seguinte, os jornalistas e os deputados ocuparam os seus postos na 

Câmara dos Deputados para se dar início à sessão que começou com os 

discursos do Presidente da Assembleia da República e do Ministro da Educação. 

Depois um dos deputados de cada partido foi inquirido pelos círculos eleitorais 



previamente definidos. Por sua vez, os jornalistas tiveram a oportunidade de 

questionar alguns dos deputados parlamentares sobre as mais variadas 

questões, desde a guerra na Ucrânia ao extremismo ideológico. Eu entrevistei 

apenas a deputada do Chega, porém, nós os jornalistas tivemos a liberdade de 

questionar quem quiséssemos e quantas vezes quiséssemos. Após as 

perguntas aos deputados, foi hora da entrevista à jornalista parlamentar da TSF, 

Judith de Sousa Mendes, que respondeu a questões do foro parlamentar e da 

própria profissão da Jornalista. Foi-nos oferecido o almoço e, à tarde, debateram-

se as medidas, concertaram-se outras, resultando na aprovação das medidas já 

publicadas pelo Parlamento.  

Penso que o projeto "Parlamento dos Jovens" foi extremamente enriquecedor 

para todos envolvidos, jornalistas, deputados, professores e até os deputados 

nacionais que estiveram presentes. É uma experiência a repetir!  
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